

unter- und zu Grunde gehen konnte. Der Gießbach riß ihn mit sich fort, bis er zu einem ins Wasser hängenden Baume kam, welchen er erfaßte. Durch denselben gelangte er an's Ufer, und konnte sich auf das Land retten.

---

### Befrafter Aberglaube.

---

Ein fremder Mann hielt sich lange in der Gegend des Dorfes Riedleuthen auf, und verkaufte den Landleuten Arzeneien. Dieses ist ein verbotenes Gewerbe; denn die Bereitung und der Verkauf der Arzeneien, welche der Arzt verordnet, ist nur geprüften Apothekern erlaubt.

Der fremde Mann gab sich auch für einen Wunder-Doctor aus, der alle Krankheiten bey den Menschen und Hausthieren heilen könne, und er suchte die sorglosen Landleute auf verschiedene Art zu bethören. So machte er einem leichtgläubigen Bauer weiß, daß in dem alten, verfallenen Schloß, oben auf dem Berge, ein Schatz in der Erde verborgen sey, den er mit Hülfe des Bauers hohlen könne, und den sie dann mit einander theilen wollten.

Der einfältige Bauer ließ sich dazu bereben. Er mußte nach Anordnung des fremden Mannes sein bestes Kleid anziehen, seine Taschenuhr und alles Geld mitnehmen, und sich mit Grabwerkzeugen versehen. So schritten sie um die eilfte

Stunde bey finsterner Nacht in die Ruine, und fingen an dem Orte, wo der Schatz verborgen seyn sollte, zu graben an.

Mit dem Schlage Zwölfs sollte sich der Schatz zeigen. Aber einige Minuten früher fielen zwey Räuber über den Bauer her, nahmen ihm das Geld und die Uhr ab, zogen ihm seine Kleider aus, banden ihn an Händen und Füßen, und ließen ihn hilflos liegen. Der fremde Mann entfernte sich mit den Räubern, die sich in dieser Gegend nicht mehr sehen ließen. Er war mit denselben einverstanden, und bey dem Verfaufe der Arzeneyen kundschaftete er aus, wo etwas zu stehlen war.

Hätte der Bauer nicht seinem Weibe das Geheimniß anvertraut, daß er mit dem Arzneykrämer in das alte Schloß gehe, um einen Schatz zu heben, so wäre er vielleicht dort hilflos vor Hunger und Durst verschmachtet. Da er aber am anderen Tage nicht nach Hause kam, so suchte sie ihn in der Ruine, und fand ihn dort in der elenden Lage, in welche ihn die Räuber gebracht hatten.

---

### Das Ungewitter.

---

Ein Kaufmann, welcher wichtige Geschäfte in einer entfernten Stadt hatte, wurde auf einer Reise in dieselbe von einem heftigen Donnerwetter überfallen, und war froh, daß er unter Hagel und Regen noch ein Dorf erreichen konnte,